

**Ne te demande pas ce que ton Club peut faire pour toi,
demande toi ce que tu peux faire pour ton Club**

Site internet : <http://www.retro-moto-cote-de-nacre-luc-sur-mer.fr>
Page Facebook : [@retromotolucsurmer/](https://www.facebook.com/@retromotolucsurmer) - Tél. mobile : 07 65 23 91 00

**Le mot du Président**

Chers motardes et motards,

Juste un petit mot pour cette gazette qui sort en période de vacances, ce numéro illustre encore une fois l'intérêt de notre revue afin de nous remémorer les différentes manifestations auxquelles vous avez participé au cours de ces derniers trimestres.

Nous pouvons sortir ces chroniques grâce à la bonne participation de tous pour la rédaction des articles et à diverses contributions, et aussi autour d'un noyau (comité de rédaction) de bénévoles qui assure la mise en commun du contenu et de la mise en page.

Merci de noter dans vos agenda que la "Sortie de la Rentrée" aura lieu le dimanche 03 septembre et nous conduira à l'hippodrome de Caen au Rétro Festival ou notre association aura installé un stand, nous comptons sur votre présence pour que notre association soit représentative.

Prochaine sortie prévu le 05 aout organisé par Marie-Claire et Yves.

Bonnes vacances à tous et à la rentrée.

Denis

La sortie d'Alain

(Sortie de Mai organisée par un autre Alain)



Ce dimanche 07 mai la sortie mensuelle est organisée par Alain Hamon membre du club depuis sa création.

Le rendez-vous est donné au parking du magasin Cora, c'est ce qu'on appelle un départ décalé dans notre jargon, différents groupes arrivent d'un peu partout de la campagne et de la mer et au total nous nous retrouvons à plus de 30 motos.

Départ à 9h30 pétante ni en retard ni en avance cette fois-ci....

Une superbe balade dans notre belle campagne Bas-Normande et tout au long de ce parcours nous découvrons des paysages magnifiques et des petites routes sympa même parfois un peu techniques.

Une pause-café bien méritée à Villers-Bocage afin de se reprendre un peu et de faire le point sur nos motos et aussi de

commenter le tracé du circuit et nous repartons vers Mouen fin de la balade.

Nous arrivons chez notre ami Alain et une bonne surprise nous attend, toute la famille a préparé un apéro digne de ce nom, petits gâteaux, petits fours chauds, diverses boissons, enfin un accueil très sympathique, merci à Alain, son épouse et ses enfants.

L'organisation de la sortie dominicale mensuelle de ce matin fût un plaisir absolu. Un beau circuit qui nous change de nos balades du bord de mer.

**Sortie du 2 Avril**

Eh oui les sorties au départ décalé ont l'avantage de découvrir de belles petites routes et des endroits bien jolis !!

Alain et Marie nous ont promenés sur des secteurs peu connus voire inconnus !! Circuit où de belles propriétés sont visibles en prenant le temps de les regarder

Accueil sympa à Cerisy-la-Forêt où une boisson chaude était la bienvenue

Bon, il est vrai que le climat nous a fait défaut.

Effectivement les tenues de pluie n'étaient pas inutiles

Arrivée à Audrieu où le réconfort nous attendait, chaleureux et au sec.

Et que de belles motos à admirer !!

Un grand merci à Marie et Alain pour cette matinée

Serge

**2^e randonnée mobylette par le R.M.C.**

Dimanche 23 avril 2023, le Rétro Moto Côte de Nacre a organisé la 2^e édition de sa randonnée réservée aux véhicules de 49,9 cm³

Ça va être une belle journée !!!

Le temps est à la pluie, le rendez-vous est donné place de l'ancienne gare à Luc-sur-Mer avec un café d'accueil pour un départ à 9h00. Nous sommes une dizaine au départ, nous partons en direction de l'étang de Planquery soit une randonnée de 50 km à travers la campagne Normande, et toujours la pluie qui s'est invitée et qui ne nous quitte pas.

Nous arrivons, non sans mal à destination, quelques pannes sont à déplorer en fin de premier parcours, nous sommes trempés mais le restaurateur nous attend avec un bon feu de bois ce qui permet de nous réchauffer et de faire sécher nos

vêtements entre-temps d'autres "mobeurs" nous ont rejoint.

Après un bon repas, départ à 14h30 en direction de Luc-sur-Mer pour une promenade de 48 km, miracle la pluie a cessé "ouf" c'est quand même plus sympa de rouler par un temps plus clément. Nous arrivons à Luc-sur-Mer, place du Petit Enfer à 16h00 où un pot de fin de parcours est offert aux participants et durant la pause nous nous remémorons cette journée particulière, avec le temps, les pannes, les fous rires, les difficultés, etc.

Rendez-vous est donné en 2024 pour la 3^e édition!

Denis



Tour du Calvados 2023



Le TDC (tour du Calvados) 2023 du jeudi 11 mai au dimanche 14 mai a une nouvelle fois tenu toutes ses promesses.

L'équipe de préparation a accueilli Sylvie Mortier et Pierre Dourdan en renfort pour un petit marathon de quelques jours qui vous laisse sur les rotules. Un grand merci à eux qui ont vite intégré le groupe et participé à la bonne ambiance qui règne chaque année.

Marie Claire et Yves ont fait des exploits pour traquer les bonnes affaires. Ils ne sont pas revenus bredouilles en réussissant à régaler tous les convives au moindre coût et participer ainsi au bon résultat financier qui ira se déverser dans les comptes du club.

Il faut remercier aussi tous les autres bénévoles : Daniel, François, Eliane, Lulu, Serge sans compter ceux qui donnent des petits coups de main et ceux qui se sont proposés pour l'an prochain.

Si certains de nos habitués n'ont pas pu participer cette année pour diverses raisons personnelles ou médicales, nous avons quand même fait le plein puisque la limite de 60 motos que nous avions fixée a été légèrement dépassée avec une moyenne de 62. Nous avons accueilli des membres de notre club mais également d'autres clubs de toute la France, quelques sujets Britanniques, quelques Belges et un Allemand que nous avons d'ailleurs perdu dans les dédales de petites routes du Pays d'auge et retrouvé tard dans la soirée en raison de son téléphone qui a pris l'eau et de son road book détrempe. Le reverra-t-on l'an prochain ???

Nous avons donc reçu tout ce petit monde au buffet d'accueil de jeudi soir ainsi que le journaliste de LVM (Thierry Leraud, envoyé par LVM) et deux journalistes de moto-magazine qui souhaitaient s'immerger dans le monde des anciennes. Nous attendons les prochaines publications qui tardent un peu à sortir !

Vendredi, après un petit déjeuner toujours au top, certains s'élancent la bouche à peine vidée



Alain Jodocius

tandis que d'autres profitent du moment pour discuter et étudier le road Book de la journée qui mènera jusqu'à Equeuauville en passant par Beuvron, Saint-Gatien et Honfleur. La salle des fêtes nous a été prêtée gracieusement par une municipalité super sympa dont le maire est devenu le meilleur pote de Jacky Leparquier qui l'a invité à partager notre buffet, ce qui lui a bien plu puisque notre édile est parti dans un long discours historique sur sa commune et son millénaire. Il faut quand même reprendre la route et nettoyer la salle ! Seulement, la pluie menaçante laisse rapidement place au déluge ! Quelques pannes, les remorques se remplissent et le retour devient pénible quand tout est détrempé. Le bon repas du soir au Casino remet tout le monde en forme avant d'aller dormir dans les campings de Lion ou de Luc.



Samedi, le ciel est plus sympa malgré quelques bancs de brouillard qui vont cacher une partie du paysage. Le soleil revient vite et c'est vers Truttemer-le-Grand (près de Vire) que chacun se dirige en empruntant des routes que seuls les gens du cru connaissent ! Repas à la salle de ce village d'aspect bien désertique mais des élus peu effarés par un groupe de motards inconnus puisque nous avions récupéré les clés bien des jours avant. La seconde partie du circuit nous mènera autour du lac de la Dathée avant de revenir par des paysages magnifiques et passer le gué sur la route à Banneville-sur-Ajon. Quelques pannes à signaler à des endroits bien éloignés du circuit !! Tiens ! Certains se seraient-ils perdus ? En tout cas personne n'a manqué le repas du casino et c'est une bonne nouvelle.

Dernier petit déjeuner avant l'ultime demi-journée en direction de Port-en-Bessin où un café nous attendait ou plus exactement les motards attendaient un café mais le pauvre Lulu, seul dépanneur du jour, ne pouvait pas être au four et au moulin malgré toute sa bonne volonté. Il a finit par arriver avec le précieux breuvage.

Retour sur Luc après une visite au cap Manvieu et dernier repas au casino, c'est l'heure de se dire au revoir et pour certains d'anticiper la prochaine inscription pour le dixième anniversaire.

Bravo à tous ceux qui ont été à l'initiative de cet événement devenu un temps fort de notre club.

Alain Jodocius

Coupes Moto Légende

Circuit de Dijon-Prénois 28 et 29 mai 2023



Comme chaque année, le Rétro Moto a planté son stand sur le circuit de Dijon-Prénois à l'occasion des Coupes Moto-Légende.

Nous n'étions qu'une douzaine de membres pour représenter le Club mais notre stand avait une belle gueule.

Seul Philippe s'était inscrit pour tourner sur la piste mais, même sans rouler, chacun avait amené au moins une moto à exposer.



Quant à l'aménagement intérieur, il s'était encore amélioré par rapport à l'année dernière, les photos en témoignent.

Les Coupes Moto-Légende ne déçoivent jamais. Outre la bonne ambiance au Club, on en prend plein les yeux et les oreilles. Que ce soit dans les espaces Clubs où les associations partagent leur savoir et exposent des motos rares, ou autour de la piste où pilotes chevronnés ou amateurs font rugir leurs montures, il y en a pour tous les goûts. Et comment ne pas mentionner la bourse ? Bien qu'elle ait peut-être perdu de sa splendeur d'antan, elle continue de révéler des trésors cachés et de proposer des trouvailles utiles pour les amateurs de deux-roues. Les passionnés de mécanique peuvent toujours y dénicher des pièces rares ou des accessoires indispensables pour leurs motos.



Cerise sur le gâteau, deux de nos membres ont été sélectionnés par la FFVE et chacun a reçu une coupe : Daniel pour son ancêtre Motorève de 1911 dans un parfait état et Jordão pour sa petite Pachancho, moto portugaise que quasiment personne ne connaît et donc primée pour sa rareté.

En somme, le Rétro Moto a une fois de plus vécu une expérience inoubliable aux Coupes Moto-Légende.

Notre petite mais motivée équipe a su représenter fièrement le Club et partager notre passion.

C'est sûr, j'y retourne l'année prochaine !

Pourquoi pas vous ?

Pierre

La Châtre, nouveau side car

Comme chaque année, à la mi-juin, je roule avec le "Fanakic" à la Châtre.

C'est une réunion conviviale et sans prise de tête avec une ambiance quasi familiale où tout le monde se connaît.

C'est un tout petit circuit de 1,1 km, peu rapide mais assez technique où se côtoient motos et side-cars. Parfait pour faire ses premières armes sur piste.

Il y a 7 ou 8 séries allant du 50 au 500 cm² pour les motos et des side-cars petites et grandes roues.

Cela permet à tout le monde de trouver sa place en fonction de ses aptitudes de pilotage.

4 ou 5 roulages par jour d'environ 12 minutes, c'est bien suffisant au vu de la température avoisinant les 30°.

Tout à découvrir pour nous avec ce nouveau basset, nettement plus moderne que mon vieux Norton. Châssis anglais 16 pouces construit par Mike Richard en 2014 mais qui est en fait une réplique d'un modèle de 1975 environ.

Moteur Yamaha 650 XS, kité 750 légèrement préparé, réputé increvable, qui a long-



temps motorisé des sides de cross.

La prise en main est un peu déroutante pour ces premiers tours de roues, tenue de route nettement supérieure, freinage en hausse (4 disques) ... bref plus moderne.

Jacques, mon passager, prend ses marques et semble un peu plus à l'aise que moi après quelques sessions.

A l'issue des 3 jours, nous rentrons fatigués mais satisfait de ce premier roulage.

Quelques modifs sont à effectuer notamment la position du guidon qui est bien trop éloigné mais, pour une première, ce n'est pas si mal.

Amicalement.

François



MANIFESTATIONS ANNÉE 2023



Mois	Manifestations	Dates	Lieu /Organisateur
Août	Sortie mensuelle	06	Marie-Claire et Yves Epinette
	Balleroy	19-20	Contact Cédric
	Fête de la moto	27	Saint-Pierre-sur-Dives
Septembre	La sortie de la rentrée	03	R.M.C
	Rétro Festival Caen	02-03	Caen - Parc expo
	Balade d'automne	09-10	Marche en Famenne (Belgique)
	Mézidon exposition + stand	17	R.M.C
	Sortie Motos et mobs	17	R.M.C / Claude
Octobre	Sortie mensuelle	01	Pierre Dourdan
Novembre	Sortie mensuelle	05	Cette sortie attend un organisateur
	Assemblée Générale	18	R.M.C
	Salon de l'auto Caen	?	
Décembre	Sortie mensuelle	03	Cette sortie attend un organisateur
	Père Noel	?	R.M.C